
—  С БЛАГОДАРНОСТЬЮ 
ЗА ОБЩЕНИЕ

Ученые из Беларуси, ближнего и дальнего зарубежья всегда с удовольствием откликаются 
на приглашение принять участие в работе конференций, которые проходят в ВГУ. В условиях 

коронавируса формат проведения таких научных форумов немного поменялся и стал 
очно-дистанционным. Но это не мешает плодотворной работе участников, которые представляют 

свои научные доклады и участвуют в обсуждениях и круглых столах с помощью платформы ZOOM.

Так, порядка 200 исследователей из уч
реждений образования и научно-исследо- 
вательских центров Беларуси, России, Ук
раины, Латвии, Польши приняли участие в 
VI Международной научно-практической 
конференции «Актуальные проблемы ис
точниковедения». Она проходит раз в два 
года и на сегодняшний день является од
ним из крупнейших и наиболее представи
тельных научных мероприятий в области 
источниковедения на постсоветском про
странстве.

Участники конференции прислали в ре
дакцию газеты «Мы i час» слова благодар
ности за общение, высокий уровень орга
низации мероприятия и многоплановость 
получившегося сборника.

Варвара ВОВИНА-ЛЕБЕДЕВА, 
доктор исторических наук, 

ведущий научный сотрудник, 
заместитель директора по научному 
сотрудничеству Санкт-Петербургского 

института истории Российской 
академии наук (соорганизатор 

конференции):
«Я считаю подобные совместные конфе

ренции важной составляющей научного 
сотрудничества. Бывают форумы узкоспе
циальной направленности. На них встре
чаются люди, как правило, говорящие на 
одном научном языке, исследующие одни 
и те же или схожие проблемы.

А есть конференции с гораздо более 
широким составом и охватом тем. Именно 
на такие крупные мероприятия собирают
ся ученые разных школ и специальностей, 
занимающиеся различными научными про
блемами, происходит обмен мнениями. А 
ведь взгляд со стороны иногда оказывает
ся полезным. К тому же участие в таких 
конференциях позволяет проверить свои 
исследовательские подходы и сопоставить 
их с другими.

В этом плане научный форум в Витебске 
был мне полезен. Большинство докладов 
на секции и дискуссия после них поразили 
своим уровнем.

Несмотря на формат ZOOM, радость 
общения, за которой, не в последнюю 
очередь, мы всегда ездили и, надеюсь, 
будем ездить на конференции, присут
ствовала».

Сергей ПОСОХОВ, 
доктор исторических наук, 

профессор, заведующий кафедрой 
историографии, источниковедения 

и археологии исторического 
факультета Харьковского 

национального университета 
имени В.Н. Каразина 

(соорганизатор конференции): 
«Этот авторитетный форум традицион

но объединяет многих ученых-гуманита- 
риев. Он позволяет обмениваться опытом, 
сообщать о своих открытиях и находках. 
Как известно, без коммуникации наука 
невозможна.

Нам приятно осознавать, что в этом году 
в соответствии с договором о сотрудниче
стве между нашими университетами Харь
ковский национальный университет имени 
В.Н. Каразина стал соорганизатором 
конференции, что немало моих коллег 
смогли представить результаты своих ис
следований, принять участие в обсужде
нии актуальных научных проблем. Безус
ловно, дистанционный формат общения 
несколько осложнил взаимодействие, но 
в то же время позволил большому кругу 
исследователей принять участие в науч
ном форуме».

Вадим ДОЛГОВ, 
доктор исторических наук, 

профессор кафедры истории России 
Института истории и социологии 
Удмуртского государственного 

университета (г. Ижевск):
«Я впервые участвовал в заседании сек

ции, которое полностью проходило в он- 
лайн-формате. Если честно, не ждал мно
гого от виртуального собрания. Оказалось, 
сильно ошибался. Было очень интересно. 
Вспомнилось приятное волнующее чувство 
интеллектуального общения. Оказалось,

общение через ZOOM может быть весьма 
и весьма плодотворным. Пожалуй, такой 
формат в настоящую эпоху является пред
почтительным: никто не может сослаться 
на занятость и не приехать. К тому же все 
было организовано на высшем уровне».

Алексей РАЗДОРСКИЙ, 
кандидат исторических наук, 

заведующий группой исторической 
библиографии Российской 
национальной библиотеки: 

«Приглашение в Витебск на конферен
цию, посвященную актуальным проблемам 
источниковедения, вызвало у меня энту
зиазм. Этот научный форум уже «встал на 
крыло» и пользуется заслуженным автори
тетом среди профессионалов.

Участие в конференции не обмануло моих 
ожиданий. Помимо интересных докладов, 
мне удалось познакомиться с коллегами 
из разных белорусских городов. В ходе 
неформального общения родилась, в час
тности, идея совместного проекта по под
готовке к публикации неизданного уни
кального описания Полоцкой епархии, со
ставителем которого был историк и архе
ограф XIX века Ксенофонт Говорский.

Огромное удовольствие мне также дос
тавил осмотр достопримечательностей 
славного города Витебска, в котором я 
побывал впервые».

P.S. В рамках научного форума состоя
лась презентация сборника архивных до
кументов и материалов «Без срока давно
сти. Беларусь: преступления нацистов и их 
пособников против мирного населения на 
оккупированной территории БССР в годы 
Великой Отечественной войны. Витебская 
область» (Минск-Москва, 2020), а также 
монографии кандидатов исторических 
наук, доцентов Александра Косова и Дени
са Юрчака «Республика Беларусь в интег
рационных процессах на постсоветском 
пространстве» (Витебск, 2021).
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